Емалтынов Андрей Рауфович,

доцент кафедры гражданского процесса Уральского государственного юридического университета, кандидат юридических наук kafedra.qp@gmail.com

DOI: 10.18572/1812-383X-2022-2-16-19

Процессуальные аспекты открытия процедуры распределения имущества ликвидированного юридического лица

В статье рассматриваются процессуальные аспекты рассмотрения заявления об открытии процедуры распределения ликвидированного юридического лица. Изучение судебной практики, сложившейся с момента введения в Гражданский кодекс РФ п. 5 ст. 64.2, показало, что данная правовая возможность востребована хозяйствующими субъектами в связи с прекращением юридического лица в порядке добровольной ликвидации, банкротства, а также в результате исключения из ЕГРЮЛ недействующего, но фактически обладающего определенным имуществом юридического лица. Автор отмечает, что рассмотрение заявления о введении процедуры распределения юридического лица не имеет специального законодательного регулирования, не может быть отнесено к одной из форм арбитражного судопроизводства, предусмотренного действующим законодательством, накопленный эмпирический материал требует теоретического изучения с позиций традиционных вопросов цивилистического процесса, таких как правовое положение лиц, участвующих в рассмотрении споров, конкуренция требований, единство процессуальной формы.

Ключевые слова: ликвидация юридического лица, распределение имущества, участники арбитражного процесса, срок исковой давности, конкуренция исков.

Procedural Aspects of the Initiation of the Procedure for the Distribution of Property of a Liquidated Legal Entity Andrey R. Emaltynov

Associate Professor of the Department of Civil Procedure of the Ural State Law University, PhD (Law)

The article discusses some procedural aspects and gaps in the consideration of an application for opening a procedure for the distribution of a liquidated legal entity. The study of judicial practice, which has developed since the introduction of paragraph 5 of Article 64.2 into the Civil Code of the Russian Federation, showed that this legal opportunity is in demand by business entities in connection with the termination of a legal entity through voluntary liquidation, bankruptcy, as well as as a result of the exclusion of an invalid, but actually possessing certain property. legal entity from the Unified State Register of Legal Entities. The author notes that the consideration of an application for the introduction of the procedure for the distribution of a legal entity does not have special legislative regulation, cannot be attributed to one of the forms of arbitration proceedings provided for by the current legislation, the accumulated empirical material requires theoretical study from the standpoint of traditional issues of the civil law process, such as legal status persons participating in the consideration of disputes, competition of claims, the unity of the procedural form.

Keywords: liquidation of a legal entity, distribution of property, participants in an arbitration process, limitation period, competition of claims.